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Interlocuteur privilégié entre Enedis et les 
collectivités d’Ille-et-Vilaine, ancien 
auditeur du Parcours de (dé)formation du 
Collège TES

“ Le parcours,  
ça nous travaille !  
”

Témoignages d’auditeurs

Témoignage
de Mikaël Gicquel



“ Le parcours, 
ça nous travaille ! ” 
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Être pilotes, animateurs, facilitateurs de 
démarches de transitions et de coopérations 
dans les territoires est une mission de longue 
haleine qui nécessite parfois d’oser, d’affirmer 
de nouvelles manières de faire, et tout cela 
sans pour autant les imposer… 

Comment se sentir légitime et trouver la 
“juste” place pour influer et contribuer à 
des prises de décisions politiques en faveur 
des transitions et embarquer de nouveaux 
publics dans les projets ?



“ Le parcours,
ça nous travaille ! ” 

Lorsque j’ai suivi le parcours de 
(dé)formation, j’occupais le poste de 
chargé de projet Smartgrid chez 
Enedis avec pour mission 
d’accompagner le développement de 
la mobilité électrique des salariés au 
sein de l’entreprise en Région Pays de 
la Loire. 
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«

« Deux collègues l’avaient déjà suivi et m’en ont dit 
beaucoup de bien. Pour ma part, j’étais plutôt bien au 
fait sur les questions de transitions écologiques, mais…
il me manquait le « s » de sociétales… 

Car finalement les transitions, c’est avant tout de 
l’humain. 

Mikaël Gicquel
interlocuteur privilégié entre 

Enedis et les collectivités 

d’Ille-et-Vilaine



Chacune des six sessions est une 
invitation à se laisser surprendre, à se 
lâcher ! 

La session sur le rapport au vivant a 
été véritablement marquante et est 
venue m’apporter des angles de vue 
que je n’avais absolument pas en tête 
et sur lesquels j’étais peu sensibilisé. 
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«

« Les intervenants, auditeurs, formateurs sont au 
même niveau pour aborder les transitions avec des 
angles de vue, parfois très éloignés de là où on est. 

C’est là toute la richesse de la formation que de 
pouvoir découvrir sans être jugé. 

Mikaël Gicquel
interlocuteur privilégié entre 

Enedis et les collectivités 

d’Ille-et-Vilaine

“ Le parcours,
ça nous travaille ! ” 



Cette formation m’a aussi permis d’
évoluer dans ma posture 
professionnelle et aussi en tant qu’élu 
municipal : 

Oser dire et oser faire.

Arrêtons de penser à la place de… 
et Allons écouter ! 
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«

« C’est à la fois s’autoriser et assumer pleinement 
l’expression de ses interrogations et ses idées sans 
pour autant les imposer et par là s’ouvrir sur de 
nouvelles approches et coopérations. 
  

Mikaël Gicquel
interlocuteur privilégié entre 

Enedis et les collectivités 

d’Ille-et-Vilaine

“ Le parcours,
ça nous travaille ! ” 



Un conseil
pour les candidats
qui hésitent encore ?
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Je travaille désormais en Région 
Bretagne. J’occupe le poste 
d’interlocuteur privilégié entre 
Enedis et les collectivités et je les 
accompagne dans leurs projets 
(PCAET, projets de transitions 
énergétiques, de raccordement, 
etc.). 

«
Mikaël Gicquel

interlocuteur privilégié entre 

Enedis et les collectivités 

d’Ille-et-Vilaine

« Nul doute que le parcours me sert aujourd’hui : je me 
sens outillé pour donner du sens, « du pep’s » aux 
projets que j’accompagne et je dirais même, « si 
j’ose », donner naissance à d’autres choses… 



Ce témoignage résonne 
en vous ?

Les inscriptions pour la prochaine promo 
du parcours de (dé)formation sont ouvertes !

avec un embarquement prévu le 6 et 7 février 2025.
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emilie.launay@imt-atlantique.fr

Pour en savoir plus

mailto:emilie.launay@imt-atlantique.fr

